



MACARENA CERDA M.

Alrededor de \$80 millones habría contenido el cajero automático cuyo robo provocó un incendio que ayer afectó a por lo menos 35 locales comerciales en barrio Meiggs. En el primer catastro se estimó que las pérdidas alcanzarían al menos mil millones de pesos en mercadería y USS 17 millones en infraestructura. La cifra podría aumentar en un 40% en los próximos días, de acuerdo con la Asociación Barrio Meiggs.

El incendio se originó cerca de las 7:00 horas de este domingo, en la zona conocida como "El Mall del Juguetes", intersección de las calles San Alfonso con Saizé. El motivo se encontraría en "la sustracción de un cajero automático, mediante la modalidad de saturación por gas, el cual habría explotado", informó el inspector Juan Meyers, de la Brigada de Robo Metropolitano Centro Norte.

Cerca de 500 voluntarios de Bomberos trabajaron para contener las llamas, de los cuales cinco resultaron accidentados al combatir el incendio, principalmente por el gran esfuerzo que conllevó la labor.

"Los bomberos no podían ingresar por ninguna parte por los toldos que están afuera, del comercio ilegal", denuncia José Silva, propietario de tres locales en el lugar, de los cuales 2 habrían sido consumidos por las llamas. Además, según Bomberos, había "miguelitos" en las inmediaciones del lugar, lo que dañó los neumáticos de uno de los carros bomba.

El cajero "es un imán de delincuencia"

"Hace 20 años que tengo mi negocio acá, con mucho esfuerzo", relata, agregando que "hay miles de historias aquí, asaltos, secuestros, la situación está desbordada".

"Estamos todos de brazos cruzados. Hay gente que tiene todos sus ahorros aquí adentro invertidos y perdieron todo", explica otro de los locatarios afectados, que solicitó mantener su identidad en reserva.

"Esto es culpa de la delincuencia que tenemos en Chile", prosigue, agregando además que "tenemos miedo de que nos vengán a saquear en manada (...). No nos dejan entrar, y tenemos cosas valiosas. Un locatario chino tenía una caja fuerte en su local, y le robaron todo".

"Pusieron ese cajero automático sin consultar a nadie hace tres meses. Es un imán de delincuencia (...). Pasaba malo o sin plata, hace poco le pusieron plata, y ahora lo reventaron" indica el microempresario, que comen-

Locatarios temen ser víctimas de saqueos:

Robo de cajero automático provoca enorme incendio en barrio Meiggs

El siniestro afectó al menos a 35 locales. Los comerciantes, que se preparaban para Halloween y Navidad, enfrentan pérdidas millonarias, y denuncian falta de seguridad y abandono de las autoridades.



Los implementos utilizados para robar el cajero fueron abandonados en el lugar por los delincuentes.

zó trabajando en Meiggs desde los 18 años como bodeguero, logrando hace tres años consolidar su negocio.

"Nos sentimos abandonados"

De acuerdo con Cristián Pizarro, gerente general de la Asociación Barrio Meiggs, serían al menos 35 los locales afectados y

203 los locatarios damnificados. "La gente se estaba preparando para Halloween y Navidad; esta última representa el 27% de las ventas que se hacen en el año en Meiggs".

"Este hecho es el resultado directo de la delincuencia que nos afecta y evidencia la falta de resguardo en un barrio que, a pesar de los supuestos esfuerzos de las autoridades, no ha sido protegi-

do adecuadamente", indica José Pakomio, presidente de la Cámara Nacional de Comercio.

"Meiggs no es solo un barrio comercial, es un lugar con historia, tradición y familias que han dedicado su vida a la actividad del comercio. Las pérdidas que hoy enfrentan son millonarias, y afectan a centenares de personas que viven de su trabajo y que generan empleo", detalla.

"Hacemos un llamado urgente a las autoridades a tomar acciones concretas y efectivas para combatir la delincuencia y proteger a los comerciantes, emprendedores y familias que, con su esfuerzo diario, mantienen viva la tradición y economía de nuestros barrios", finaliza el empresario.

"Meiggs tiene una importancia muy grande, abastece a una parte de Chile con mercancía, además aportamos mucho IVA", sostiene uno de los comerciantes afectados. En la misma línea, el propietario José Silva argumenta que "este es uno de los sectores mayoristas principales del país, aquí llega todo Chile a

comprar, sin embargo nos sentimos abandonados".

"Ahora viene lo más fuerte, que es parar la galería. Ojalá la alcaldesa nos dé al menos autorización para vender en la calle por mientras", finaliza otro de los afectados.

A la hora de cierre de esta edición, el incendio aún no era apagado en su totalidad.

Piden sacar productos inflamables del centro

SOLEDAD NEIRA FARIAS

"En otros países, desarrollados, no se puede hacer instalaciones o negocios, en general, que tengan carga energética, calórica, de esos niveles, en los casos centrales (de las ciudades). Eso tiene que estar fuera", remarca Marcelo Ponce, superintendente de Bomberos de Puerto Varas, comuna que hace unos meses enfrentó una tragedia por el incendio que destruyó un mall chino dejando cuatro víctimas fatales.

"Absolutamente todos los humos son tóxicos, pero ese, particularmente, es más tóxico", explica Ponce, para referirse a las gruesas columnas de humo negro originadas por el fuego en el barrio Meiggs.

Esé humo es producto de la combustión incompleta de plásticos, caucho, gomas, que representan un grave riesgo para la salud porque las partículas que se inhalan ahí "entran y no salen. Nunca las vas a eliminar. Son dioxinas, muchos residuos químicos", agrega Ponce. Son básicamente derivados del petróleo, "o sea, es petróleo que se está quemando (...), una realidad que a esta altura se repite en todas las ciudades de Chile por el acopio de mercaderías en ese tipo de establecimientos comerciales", acota.

Fiscalización

"Deben estar en los perímetros urbanos, no en los centros", enfatiza Ponce y agrega que "tiene que haber una fiscalización de la carga calórica potencial asociada a materiales dentro de la infraestructura o el riesgo que significa y por qué está en una área urbana. Eso debe revisarse", sostiene el especialista, quien recalca que esto no está ocurriendo en Chile.

También advierte que a esto se suman los riesgos por fallas en sistemas eléctricos sobrecargados en edificios antiguos.

MACARENA CERDA